

Editor
y Admor.
L. Cartín G.

Oficina
Avenida 2a. Este
100 v. al Sur del
Banco de Costa Rica
Teléfono 435
Apartado, 111

CORREO NACIONAL

Suscripción
mensual
¢ 2.00
Número
sueldo
10 céntms.

Diario de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 1925

Núm. 2113

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Ciudad levantada 5 pies en Inglaterra

Northwich.—Durante los últimos tres años, esta ciudad, que se estaba hundiendo a consecuencia de los trabajos hechos en las minas de sal que hay debajo de ella, ha sido levantada cinco pies inclusive todo el distrito de los negocios, diez calles de casas, los bancos y doscientas tiendas, sin haberse suspendido los trabajos de la población por un solo día, ni dislocándose una piedra o rótese una vidriera.

La Iglesia del Santo Sepulcro amenaza hundirse

Londres.—Comunican de Jerusalén que la iglesia del Santo Sepulcro amenaza hundirse. Los ingenieros británicos estiman que es preciso tomar medidas inmediatas para evitar una catástrofe. La bóveda que hay sobre la tumba de Cristo, cede bajo el peso de los ex votos acumulados en ella, y se teme un hundimiento.

Los muertos y ciento sesenta heridos

DELHI.—Un numeroso

grupo de musulmanes atacó cerca de Aligarh a una procesión indostánica, entablándose una sangrienta lucha, de la cual resultaron dos muertos y ciento setenta heridos.—

Ciento cuarenta y cinco mil obreros en huelga

BOMBAY 24.—De las 82 hilaturas de algodón que existen en los alrededores de la capital, tan solo se trabaja en cinco.

El número de obreros huelguistas en la actualidad se

eleva a ciento cuarenta y cinco mil.—

La viuda del General José Maceo, en la indigencia

Santiago de Cuba.—La señora Elena González viuda del general de la guerra de independencia José Maceo, hermano del Titán de Bronce, se encuentra enferma de gravedad y en situación bastante precaria.

Se espera que las autoridades hagan algo en favor de la señora González.

Se desea suprimir en el ruso las letras mayúsculas

Moscow.—El comisario de educación está contemplando una proposición de su seno para suprimir las letras mayúsculas del alfabeto ruso. Se arguye, en favor de la curiosa iniciativa, que los pueblos orientales incorporados a la Federación del Soviet, no usan las letras mayúsculas en su escritura y que de este

modo se facilitaría mucho más el estudio del idioma ruso.

La estatua de San Martín

Washington.—La estatua ecuestre del General San Martín regalo del pueblo de la Argentina a los Estados Unidos, fué colocada en su lugar en Judiciary Park. El desenvolvimiento y la entrega formal se celebró el 28 de octubre a presencia del Presidente Colidge y el Embajador Pueyrredon de la Argentina.

Día político

—Don Manuel Marín ha resuelto retirar todas sus querrelas con respecto al Sr. Solís.

—Anoche quedó formulada la papeleta de diputados jimeñistas por esta provincia.

—Los agrícolas van a hacerle un homenaje al Lic. don Carlos Díaz Barquero.

—El General Volio dió cuenta a sus partidarios anoche de su viaje al Guanacaste.

—Los trabajos para la candidatura de don José Manuel Peralta son muy fuertes en el Naranjo.

—Se da como segura la victoria del candidato Orlich por parte del volismo de San Ramón.

Se instalaron las juntas electorales

Anteayer se instalaron las Juntas Principales Electorales en la siguiente forma:

Carmen: Presidente don Pedro Salazar Rivera; Secretario don Rafael Alvarado González.

Hospital: Presidente don Raúl Castro Beeche; Secretario don Florencio Hidalgo Calvo.

Catedral: no se pudo instalar.

Merced: Presidente don Vicente Sáenz Rojas; Secretario don Modesto Volázquez.

Zapote: Presidente don Evangelista Carvajal; Secretario don Ramón Mora.

Currudabat: Presidente don Eduardo Amador; Secretario don Tito Monge.

De Administración

Siendo de urgencia el corte de cuentas hasta el mes último, en virtud de la reorganización de la empresa, se ruega a los señores agentes enviar cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Puente de la Fábrica

Visto el peligro que ofrecía el tránsito de vehículos pesados por este viaducto, se ha acordado hacer las refacciones momentáneas, pues en el presupuesto de Vías Públicas la disponible es exigua. Para reformas definitivas se esperará en enero, pues el año entrante se tienen mil millones disponibles para el efecto.

El espíritu de la prensa de ayer

Diario de Costa Rica

Nos regaló ayer el Diario con doce páginas y una caricatura. Representa ella el conflicto de don Alberto Echandi, pintado de diestro, ante el problema de Alajuela, donde un divisionismo inesperado ha causado algún destrozo, pero no tan grande, pues se cree que solo el Licdo Sabarín podrá salir electo por el neo civilismo. La información de cable y de inalámbrico más perfeccionada y en ella nos habla otra vez de las revueltas de Nicaragua el hombre enfermo de este Istmo. Nos cuenta que el servicio cablegráfico fue suspendido 190 segundos como un homenaje de la American Cables hacia los que cayeron en la gran guerra.

Don Macedonio dice en un reportaje que no quiere usar auto: bien hace, y además la partida de loco... moción está agotada. Con decir que hay un saldo en descubierta de seiscientos colonos de llantas, gasolina, reparaciones, etc. etc, pues los autos, si que tienen etcéteras.

Más beisbol en la segunda, hasta para reventar, pues lo que abunda no daña (por supuesto que a los entusiastas vecinos de Plaza González Viquez).

Tercera página llena de amonidades femeninas con versos sentimentales y un canto a Un Sotero por Zamacois. Don Valeriano Fernández y Ferraz, hombre fuerte a los 93 años todavía escribe y le dedica un estudio a «Vagabunderías» un librito del gran Gagini, cuya muerte cada día más se siente y aprecia.

Delecta a quienes les abunda la paciencia con varios rompecabezas y nos narra por aparte que don Luis García Aragón ha obtenido la bendición de la lotería.

También desmiente la noticia relativa a D. Gonzalo H. Riley residente en California, quien murieron aquí estos días.

Noticias variadas en la 5ª. página más una vibrante protesta de los maestros de Montes de Oca, a quienes aplaudimos de corazón por su virilidad.

Ellos son profesionales y no le deben andar con penitencias al Gobierno para cantarles cuatro.

Don José Carner, tan hábil literato como ameritado Cónsul de la siempre heroica España, nos deleita con un Recuerdo a Doña Es de celebrarse

que el Diario, otra vez cuente con tan gallarda pluma.

El Húser Blanco, más constante ahora, nos da una página de Cenicienta el bello cuento que ha divertido ya a cuatro mil chiquillos de esta urbe. Varía con más detalles todo el drama de Nicaragua que parece seguir sin remedio Noticias de Sociedad, notas de la Cámara de Comercio alarmadísima por el 24% que le va a cobrar el Municipio el año entranie a los importadores y detalles parlamentarios.

Nos cuenta cómo Santa María de Dota se va despoblando mientras el General cuenta ya con 4000 ciudadanos que viven en una región paradisíaca, excepción hecha de que el Gobierno actual los quiere tanto que los tiene sin médico. Dichosamente el judicial les ha dado alcaldía y un maestro.

Notas sueltas, Corte plena y dificultades para reconocer al Gobierno del Ecuador y mucha minucia política, completan al colega que para dar remate a su edición narra los acuerdos del Comité de cañería y cloacas que hasta ha pedido agua a los señores Robert y para pagarles \$ 1211.63

De San Vicente de Moravia

El sábado próximo 14 del corriente, este pueblo estará de gala con el matrimonio que se celebrará en este lugar a las seis horas y media en la Iglesia Parroquial: don Enrique Solís Quesada, con la virtuosa señorita Nena Gutiérrez Sedó

Ambos contrayentes gozan de grandes simpatías en el pueblo y el acto será muy concurrido.

Los padres del novio son don Elías Solís y doña Natalia Quesada.

Los de la novia, don Juan J. Gutiérrez y doña María Sedó.

Son padrinos don Luis F. González y doña Luisa de González, don Antonio Castro y doña Angela de Castro, don Aquiles González y la Srta. Jesucita Solís.

En ambas casas de los padres de novios habrá su fiestecita.

Se les desea una eterna luna de miel a esta digna pareja.

Corresponsal Viajero

que le adeuda por los nuevos medidores de agua. Y pin pun!

La Tribuna

Buen detective el macho Pinaud, y mejor general Ulate, puso a trabajar con furor a los chicos. Ya la crónica del Congreso salió más gallarda, así como la nota política, completada con el sensacional discurso de don Luis Anderson pronunciado en Limón y que es un reto a los conculcadores. Leer ese discurso, es sentirse renovado y valiente para romper con esta corruptela política en que vivimos.

También don Guillermo Vargas Calvo ha resultado un buen algebráico y le saca muy menudas cuentas al Banco Nacional de Seguros con respecto a la actuación de las compañías aseguradoras que al país han venido y que francamente han sido espoliadas por los incendios artificiales que por dicha y gloria de Dios, paró el diputado Cortés evitando las escarcelaciones de los invidiosos.

Página de humor, es la del Jueves de Moda, en la que nos dice que Galimatías se fue a mudar de clima a Puntarenas.

Nos mete unos bananos en inglés frow Mister A Well Wisker. Pongan cuidado que no es Güell ni con g ni con diérisis, pues tales son las iniciales de don Aurelio Güeele, persona que el único motivo que ha dado es el de haber rechazado valientemente los 500 cocos que el Municipio le quiso dar por la calificación municipal mientras que los leaders obreros, estiraban la mano para recibirlos. Cuestión de temperamento por supuesto!

Don Benjamín Piza nos trae un nuevo deseo. No es ni un tango, ni un fox, ni una polka. Es una seguidilla respecto a los seguros. Este don Bes jazmín, tiene la chifadura de los seguros y de los discos, sino que lo diga Tomasito, quien también aprovecha la edición de «La Tribuna» para descargarle duro a un maestro, la idem cuestión de los seguros, seguramente para refrescarle la memoria a don Juan Coste, quien no parece saber que el Presupuesto consigna cada año 100.000 colonos para pensiones, de las cuales por cierto, se quieren aprovechar ahora ciertos jefes.

Reclamaciones sobre detalle Escolar

Siguen tramitándose todavía numerosas reclamaciones sobre el debate escolar de esta capital.

Se está levantando una lista de los comerciantes que a la fecha de la calificación estaban establecidos, pero que luego han vendido sus establecimientos. En estos casos los nuevos adquirientes serán quienes paguen.

Las teorías de Einstein

Como un señor divulgó hace poco con toda modestia que las teorías de Einstein las conocía mucho antes que el mismo Einstein, creemos que no hay ningún motivo para mantenerlas por más tiempo en el misterio en que las han tenido los sabios de la tierra.

La verdad es que la «lata» de la relatividad no es tan difícil de comprenderla. Es tan sencilla que un niño de seis años no la creería.

El encargado de la sección de «latas» de un periódico yankee ha condensado la idea fundamental de la teoría en la siguiente explicación, en lenguaje llano para que todo el mundo la entienda:

«Según la teoría de la relatividad» dice, «no es posible la existencia de bolas abstractas. Todas las bolas son concretas, en verdad, de concreto sólido.

Cuando un tren está en marcha, todo depende de lo que Ud. piense. Ud. puede decir, o bien que el terreno debajo del tren está en marcha o bien que el tren está estacionario. Hay que admitir, sin embargo, que si una vaca se encuentra en la vía en ese momento, corre algún riesgo si acepta esta teoría.

Lo mismo puede Ud. decir que una vista de cine no es una vista de cine. Repito, Ud. puede decirlo, pero ¿se lo creen?

Claro que no, a menos que Ud., por un casual, tuviera la ocurrencia de llamarle Einstein. Puede hacerse un desarrollo más extenso de este punto, pero tendría que emplear un lenguaje muy técnico. Quiere Ud. más explicaciones?

Traducido del Nueva York American

Productos del Telégrafo en setiembre

El telégrafo produjo en el mes de setiembre la cantidad de ¢ 15318.56.

La provincia que menos produjo fué la de Heredia que solo dió ¢ 389.80.

En fórmulas valorizadas se recogió la suma de 11620.00

No hubo discusión sobre los locales del Mercado

Cerca de unos 30 comerciantes del Mercado se presentaron anteayer en el Salón Municipal, creyendo que de nuevo iba a ser tramitado el asunto de alquileres del Mercado. Otro día había anunciado una nueva proposición del Dr. Pupo sobre la misma materia, pero no fue llevada a la práctica. Esos comerciantes anhelan ya mayor seguridad en los apartamentos que ocupan.

Tipos de cambio

Nueva York	400 1/2 %
Londres	389 —
París	86 —
España	289 —
Italia	81 —
Suiza	388 —
Bélgica	92 1/2 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	0,40 1/2 —

La exposición misionera del Vaticano

Las estadísticas recientemente publicadas muestran que en los seis meses que lleva de abierta la Exposición Misionera, ha sido visitada por 296.500 personas. El mes de mayo fué el más concurrido, con 51.503 personas.

En el centro del «Cortile della Pigna» se ha levantado un nuevo pabellón para dar lugar a nuevos muestrarios de objetos chinos. V en el gran salón de la Exposición se han colocado grandes mapas descriptivos de las misiones de todo el mundo. Una de las últimas colecciones de objetos recibidas es la que se refiere al Padre capuchino Daniel de Samarak, que murió recientemente de lepra contraída en el cuidado de los leprosos de las misiones brasileñas del Alto Amazonas.

Los socialistas pintados por sí mismos

Las distintas escuelas socialistas no difieren en principios y en los fines que se proponen, sino en los medios de que se valen, y sus doctrinas son opuestas a la moral y a los dogmas cristianos.

El socialismo consiste en el aniquilamiento del individuo en favor de la comunidad.

Su origen remoto se halla en el "Contrato social" de Rousseau, que se funda en que cada hombre abdique de su soberanía en pro de todos los demás. Próximamente, el padre del socialismo es Babeuf (1796), suicidado antes de subir el cadalso, al cual lo había condenado el Directorio. A ninguna persona ilustrada le son desconocidos los sistemas de Saint Simon (1814) y de Fourier (1803), teorías utópicas sin resultado práctico inmediato. Quien puso el socialismo en contacto con las leyes y costumbres existentes fue Luis Blanc (1848). Contemporáneo suyo fue José Proudhon, conocido de todos por su célebre máxima: "La propiedad es el robo".

Donde el socialismo asumió carácter científico fue en Alemania, y tuvo por legislador a Carlos Marx (1843) a (1851). El arrancó de la filosofía de Hegel; sólo que en vez de considerar la materia como una de las tres evoluciones de la "Idea", piensa que ésta es una transformación de la materia eterna. No es de este lugar, la mención de las escuelas socialistas de Inglaterra, Rusia, Italia, etc.

"Socialismo" es término genérico. Cuando rechaza toda autoridad, es "anarquismo"; si niega el derecho de propiedad, "comunismo"; al no aceptar "nada" de lo existente, "nihilismo". La fracción prudente en los medios, más práctica que doctrinaria, es el socialismo "reformista", representado en Francia por Millerand y Jaurés.

Tiende la secta a darse una organización "internacional", sin patrias ni fronteras, lo que no impidió que, en la pasada guerra, se matasen los socialistas unos a otros como fieras.

El ideal del socialismo, puede describirse así: Abolición de toda distinción y superioridad. No haya propiedad particular, porque la propiedad es el robo: todo sea de todos. Nada de gobierno: la anarquía es la perfección.

No más matrimonios: ¡viva el amor libre! El mundo debe convertirse en un inmenso taller, y todos seremos obreros que trabajaremos concienzudamente ocho horas diarias. Nada de patronos, nada de salarios: en cambio todos comeremos y beberemos, hasta hartarnos, de lo que trabajemos todos.

Véanse ahora las doctrinas socialistas comparadas con las cristianas.

Los dogmas fundamentales del cristianismo son la existencia de Dios creador, la espiritualidad del alma, la vida futura. Oiga el lector a los grandes autores del socialismo.

"En materia de religión somos ateos y coma decía Heine, dejamos el cielo, a los ángeles y a los pájaros (Bebel).

El mundo no ha sido creado por espíritu alguno; antes él es el verdadero creador del hombre" (Dietzgen).

"Fuera de la materia, no existe absolutamente

nada. Es eterna e indestructible, no tiene principio ni fin" (Stern)

En oposición a la moral del Evangelio, oiganse estos conceptos:

"La ley moral no es, en el fondo, más que un instinto animal.

La ley moral puede falsear nuestros conocimientos como otro instinto cualquiera. Ni engendra sabiduría ni es un producto de ella. Lo que en nosotros suele tenerse por más elevado y divino es exactamente de la misma naturaleza que lo más vulgar y diabólico que en nosotros pueda hallarse." (Kautski).

"El último fin de la voluntad es el placer, o para evitar el sabor epicúreo de la palabra, la comodidad, el bienestar". (Stern).

Con estas bases, qué nos queda en pie del Decálogo? Los tres primeros mandamientos son inútiles, desde que se niega la existencia de Dios. ¿Honrar a padre y madre? No. En el ideal socialista, nadie sabe de quién es hijo. Como dice un poeta español:

En cuanto nazca un chiquillo,
Va al criadero o depósito
Y el número que le toca
Le asignan por nombre propio.
¿Qué gusto ver tantas amas,
Entre muchachos anónimos,
Dar besos al setecientos
O azotar al tres mil ocho!

En estos versos hay alguna exageración, porque varios socialistas moderados, como Bebel, consienten en que las madres amamenten por unos meses a sus hijos, antes de enviarlos al hospicio.

¿Y el quinto mandamiento? ¿Manes de Humberto de Saboya y de Cánovas y de Canalejas! ¿Y el séptimo? Donde no hay propiedad no hay hurto. ¿Y la fidelidad conyugal? Inútil, no existiendo el matrimonio.

"La fidelidad matrimonial es un fetiche como otro cualquiera" (Gumpowicz).

Sobre todos los puntos anteriores podríamos hacer citas por centenares.

Se dirá acaso que los pasajes aducidos pertenecen a los anarquistas, no a los socialistas moderados. Pues bien: en uno de los congresos socialistas, celebrado sin obstáculo oficial y compuesto de elementos pacifistas, el de Wydin se aprobó por unanimidad esta conclusión.

"Nosotros abrigamos la convicción de que sólo por la violencia se puede arrojar de su trono a los poderosos, pero, hoy por hoy, es preciso abstenerse de violencias, porque estamos en minoría."

El socialismo quiso apoyarse en las teorías evolucionistas de Darwin, Haeckel y Spencer, pero estos filósofos protestaron.

"La tendencia de la selección sólo puede ser aristocrática, no democrática, y menos aún socialista" (Haeckel.)

"El advenimiento del socialismo sería el mayor desastre que el mundo haya conocido nunca" (Spencer).

R. M. C.

El poeta Chocano es apresado por agravarse la salud de un herido

Según noticias que traen los canjes, el poeta don José Santos Chocano ha sido apresado en Lima por agravarse la salud de Edwin Edmore herido el 1.º de los que cursan en la capital peruana, por él.

Las razones que obligaron al poeta a proceder en esa forma aún se ignoran.

Notas cortas

La niña Elena Arias fue trasladada a la Cruz Roja por haber sufrido un golpe con un madero que cayó de una casa en construcción, propiedad de los señores Feoli y Rimolo.

Un carnicero muy conocido en las plazas comerciales fue detenido por haber introducido en esta capital, por medio de un joven Montero, reses destazadas en Santo Domingo.

Como sospechosos en un robo cometido recientemente en el establecimiento de don Alfredo Castro García fueron detenidos dos sujetos de apellidos Durán y Dávila.

Minutos de reflexión

Procura no tener deuda ninguna. Y la que tengas págala hoy mejor que mañana.

Haz bien a todos los que vivan o pasen a tu lado. ¿Qué felicidad!

Lo mucho que hagas por el mundo es agua echada en un cesto. Lo poco que hagas por Jesucristo es oro puesto en el cielo.

No hay mayor fortaleza en este mundo que la de la justicia cristiana.

No adules a nadie por delante, ni arañes a nadie por detrás, ni le pongas zancadilla de costado.

Piensa que compromete más el recibir regalos que no el darlos, y piensa más para lo primero que para lo segundo.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A **Alfonso Altschul** SAN JOSÉ

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono 490 X

Relojería Suiza

A. CHAPATTE Gran surtido, aretes, broches, relojes pulsera para hombre

Toda clase de regalos Precios: los más bajos

Composiciones de Relojes. Trabajos de Platería

TODO GARANTIZADO FRENTE ROBERT HNOS.

Nota de duelo

A consecuencia de un ataque cardíaco falleció antier en la madrugada el caballero don Juan Aguilar Guzmán.

En los últimos años el señor Aguilar frecuentaba los Santos Sacramentos y por lo tanto se encontraba preparado para presentarse ante el Supremo Juez, lo que sirve de gran consuelo a su atribulada familia.

En lo social fué un padre de familia ejemplar, miembro de una respetable familia y un ciudadano probo.

Presentamos nuestra condolencia a su viuda doña Ester, a sus hijos Rosita y Juan y a los demás miembros de la familia doliente.

Noticias de Centro América

San Salvador, 10.

Esperábase en esta ciudad Vice presidente de Nicaragua, pero llegará hasta mañana.

—Autoridades toman medidas energéticas contra manchas del chapulín que nos invade.

—Ha despertado interés por la próxima temporada de la Compañía Dramática de Ricardo Calvo.

Diario del Salvador.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 hs. m. en el Parque Morazán

- 1.º—Marcha Lorena. Ganne
- 2.º—Palmas y Laureles. Ober-tura. Langlois-
- 3.º—Célebre serenata. Toselli.
- 4.º—Temas de ópera, Gran potpourri. Tobani.
- 5.º—Noches en el bosque. Fox. de Bozi.

El Director ROBERTO CANTILLANO

Información política

Así tenía que suceder

Comentado por la prensa que el Lic. González Víquez entraría por los trigales ardientes de la política, la noticia resultó sin fundamento.

Así tenía que ser, dado el carácter de don Cleto, que quiere para su persona tranquilidad y estudio.

Los meritos del ilustre estadista y juriconsulto, son muchos para una segunda presidencia, para la cual le sobra vigor, pues prefiere seguir en su labor de erudito y de fe-

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Edición extra de La Nueva Prensa

Con motivo del día de la Paz, que por cierto ha pasado muy desaperebido, "La Nueva Prensa" hizo una edición doble, dedicada expresamente a la Colonia Italiana.

Fué muy grática la edición, en la cual abundaron los fotograbados de los principales comerciantes, agricultores, industriales y profesionales italianos aquí establecidos.

La edición circuló ampliamente y tenía en su página final algunos párrafos consagrados al actual dictador ita-

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906,
por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
Adela de Jiménez e Hijos
San José Costa Rica
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 TELEFONO 278
Agente en Cartago,
MANUEL FREER

Plagas de la Agricultura y Ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, pulgones, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodos, maya, etc.).

Vendo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA
J. E. Vander Laar

LECTURA AMENA
ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros
Precios económicos
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José, C. R. Teléfono No. 40

Compro juego comedor Macabeo Vargas

Dr. RAFAEL A. GRILLO
Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn. Alemania
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias
Despacho: FARMACIA GRILLO - De 11 a 12 am y de 7 a 8 pm
TELEFONO: DÍA 1023 - TELEFONO: NOCHE 40

Los asuntos de la Comisión de Sanidad al día

El miércoles a las 20 hs. se reunió esta Comisión. Presidió el Dr. Pupo, y asistieron el Dr. Odio de Grandá y don Fcº. Arias. Estuvo presente el Fiscal de Municipios.

ACTA

Fué leída la anterior. El Jefe del Matadero pidió apelación sobre un acuerdo.

Revisión del presupuesto

El Fiscal de Municipios hizo algunas aclaraciones sobre el presupuesto que fueron aceptadas. Algunas partidas de beneficencia pública se rebajarán.

Inspección del Mercado de Carnes.

Dió cuenta el Sr. Arias de su visita al nuevo Mercado de Carnes donde indicaron algunas reformas. Los contratistas acordaron aceptarlas y ponerlas en ejecución.

Plaza Carrillo

Se han reparado algunos huecos en la llamada Plaza García Flamenco donde se formaban depósitos de agua. Hizo presente el Dr. Fonseca que el trabajo se llevó voluntariamente, pero que tal plaza es nacional y no municipal.

Partida de riego

Se aumentó en 600 colones el presupuesto para riego durante el mes de diciembre pues el remanente disponible es de 636 colones.

Baño para ganado

Se decidió que se construya en la actual plaza de ganado. Con vista de este acuerdo el ingeniero laborará el presupuesto.

Matadero

Se acordó llevar allí algunos camiones de escombros para rellenar los huecos que ha producido el tráfico. No habrá gastos pues el traslado se hará con el camión de la Comisión.

Aumento de sueldos

El notificador de la Sanidad pidió aumento de sueldo, pues le parece insuficiente. Previa las recomendaciones del jefe de Sanidad se acordó aumentar en 40 colones el sueldo de dicho empleado.

Traslado de oficina

Se autorizó al jefe de Sanidad para hacer gestiones con el Sr. Subsecretario de Salubridad con el fin de concentrar la oficina de Sanidad en el edificio de La Arena.

Siembras de café en el General

Aunque no son posibles los trasportes en aquellas fértiles regiones, limitadas tan solo al tabaco que si puede pagar los altos fletes, los vecinos del General se preparan para un futuro y van haciendo pequeñas siembras de café. Hay allí algunas altiplanicias inmejorables para nuestro grano de oro, y han sido aprovechadas. Ya se cosecha buena cantidad de café el cual ni necesidad hay de traerlo aquí puesto que allá se consume. El General cuenta ahora con 4033 habitantes. Es de aplaudir el afán de aquellas gentes que desarrollan sus labores agrícolas con su propio esfuerzo, sin ninguna ayuda del Estado.

Por la Higiene y la Moral

El ejemplo

Había en Nueva York tres teatros que representaban piezas contrarias a la moral y buenas costumbres, y de las cuales sólo los títulos constituían una manifestación inmoral. Estos teatros acaban de ser cerrados por la Policía por orden del Juez de Broadway, señor Banton. Dicho admirable Juez ha prohibido en su sentencia que se publiquen los nombres de los teatros y que se recuerden las comedias y aun a los autores; y esto para evitar, con éxitos inconvenientes, la publicidad sobre esta materia.

Traslado del CORREO NACIONAL

Avisamos a nuestros agentes, suscriptores y anunciantes que la oficina de este diario y taller donde se edita, se trasladarán dentro de tres o cuatro días al antiguo local que ocupó La Verdad, 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas. Allí, como siempre, estaremos a las órdenes de nuestros favorecedores.

De paso para Europa

Venezuela vista de cerca

Continúa Mis palabras parece que fueran de mal efecto para la señorita y una sonrisa que manifestaba más desagrado que otra cosa, se dibujó en sus labios y casi sin dejarme terminar de hablar, me interrumpió: Usted sabe, señor, que los padres para sus hijos son tiranos, cuando a estos se impone la necesidad de curar sus males del cuerpo o del alma, y no alcanzan a comprender el beneficio que se les busca; así son los Gobiernos que quieren levantar un país enfermo por la desidia de otros, es el caso del General don Juan Vicente Gómez y es posible como dijo usted antes, sea cierto, ser el único caso en América en pleno siglo XX Pero mirando las cosas sin pasión alguna, las tiranías del General Gómez, desde que está en el Poder, aquí las tiene a la vista y se las diré también. La carretera por donde vamos, que partiendo de la Guaira, termina en Caracas con una longitud de 36 kilómetros, solo ella dice cuanto es el talento humano, la constancia y fe inquebrantable de un buen Gobernante. Construida de concreto, con sus muros también de concreto contra accidentes, bajo un sistema científico, con una pendiente de 6 a 8%, corta la gran cordillera «El Ávila», ramificación de la Cordillera Andina, cuyo altura sobre el nivel del mar, no baja de 1200 metros. Conozco Europa y he recorrido Venezuela y puedo decir a Ud. sin temor de exagerar, que en el viejo Continente, no se ve una carretera igual. Casi paralela con la carretera, está la línea férrea, construida bajo la administración del General Guzmán Blanco. Actualmente el General Gómez, construye otra hermosa carretera, de Caracas al Taquíra, estado de Venezuela, en la frontera con Colombia, carretera que es de suma importancia y un puen-

te internacional que en no lejana fecha unirá los dos países, cimentando mejor sus relaciones, relaciones que aquí como en todo el mundo, el General Gómez, se precia de estrechar cada vez más. Así como estas carreteras, el país está cruzado de buenos caminos y buenos puentes, por que como dice el General Gómez, la vida de un país está en la agricultura, y esta no puede existir, si faltan vías de comunicación. Aquí como en todas partes, el pueblo es tributario del Estado, pero en cambio de lo que da, siendo un pueblo netamente agricultor, recibe ventajosamente, puentes y buenos caminos carreteros y libertad para el trabajo. Caracas situada a 1000 sobre el nivel del mar, de clima fresco y agradable, con una temperatura invariable todo el año; sus calles bien pavimentadas, edificios en su mayoría modernos, mucha higiene, hermosos parques y alamedas, entre los que cito el hermoso paseo «Paraiso», adornado con estatuas de los próceres de la Independencia. En fin todo esto viene formando un conjunto que da belleza a la capital Venezolana, obras estas del señor General don Juan Vicente Gómez y que hace llamar la atención del visitante. Los actos del General Gómez se ajustan en todo, al respecto de las leyes, estando bien garantizadas la vida y la propiedad, de tal modo que, contra todo lo que se dice, las prisiones están libres de reos por delitos políticos. Aquí el que trabaja vive bien, pero la vagancia, malas costumbres, los vicios en general, que por desgracia profundizan sus raíces en América, encuentran un enemigo temible en el actual Gobernante que los combate con energía. TITO GARCIA

Movimiento Marítimo

Puntarenas, 12 nov. 925. Hoy a las 6 y media horas fondeó el vapor Panameño «City of San Francisco» de 1384 toneladas, procedente de San Francisco, vía San Juan del Sur y Corinto con un día de mar, 78 tripulantes. Capitán: Gurt Zastrow, y consignado a Felipe J. Aivarado y compañía. Pasajeros: Frederick W. Haltermann, Andrés Hicc, Miguel A. Navarro, José Pastor, Alicia Pérez Caro, Evangelina Pérez Caro, Celia Pérez Caro, Dolores Caro v. de Pérez, Margarita Hernández, Victoria Castro, Eva Inigo, Antonio Gámez, Chanay Claudius, Hernán Raoseler, Asunción v. de López, Angelina López, María Coreá, Dolores Arichavala, Josefa Hernández, Urania López, Fray Jaime de Igualada, Ernesto Carazo, Francisco Tarroga, Jambru, Guillermo Valiente Lara, Angel Galiceres, Similiana García, Adolfo Flores Lara, Adolfo Lara, Rafael Flores. Correspondencia, 10 sacos y un paquete. Carga, 3627 bultos con 229 toneladas. El Capitán del Puerto A. Delgado M.

nado. John Keith, Gertrude Grigsby, Hilda Mac Donna, Tulia Mac Donna, Alberto Mac Donna, John Ana, Francis. De Habana: Luis Dateu, Fritz Zuhmmann, Margarita Zuhmmann, Fernando Rodríguez. De Cristóbal Isaac Zúñiga M, Sra de Zúñiga, Alfredo Zúñiga, Isaac Zúñiga H, Esnest Fuchs, Frances Fuchs; Leandro Meléndez. William Swift, Mabel Swift, Francisco Villegas, Walter Ward, Mathew Whitehouse, Trinidad Castillo, Rosario Palomo, Joseph Cunningham, Fanny Ford, Annie Gooden, Angel Lasso, Anibal Martínez. En tránsito 14. Deportados de Cristóbal: Catherine Bolton, Una Swire, Mortimer Popley. Hoy a las 7 horas fondeó el vapor inglés «Camito» de 4058 toneladas, procedente de Avonmouth vía Kingston con dos días de mar Kingston, trips. 105. Capitán J. B. Scudamore, y consignado A. U. F. C. carga 70 b. con 4697 k. correo 149 s. pasajeros de Avonmouth: Manuela Carranza, Julia Carranza, Adelia Carranza, Marta Carranza, Emilia Carranza, Antonio Castro C, Vicente Castro C, María L. Castro, Elsa T. Clark, Anna B. Clark, Nicolás Feoli, Elida Feoli, James A. Harrison, Roy George Jacobs, Esther Jacobs, Stanley Low, Juan Montealegre, Amelia Montealegre, Berta Montealegre, Gerardo Pinto, Graciela Pinto, Charles T. Pirie, Lilly Rohrmoser Elina Rohrmoser, De Kingston: Sally Gardkr. Liliangardmer, Ernesto Montealegre, Carl Mathiessen, Lillie Mathiessen, Straphon Murray, Frederik Rohrmoser, Oscar FrohrMoser, W, William Woolfolk. En tránsito 29.

Limón 12.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor norteamericano «Calamares» de 3846 toneladas, procedente de Nueva York vía Habana y Cristóbal con 15 horas de mar de Cristóbal, trips 131. Capitán A. D. Livingston, y consignado A. U. F. C. carga 5558 b. con 353982 k. correo 379 s. pasajeros de N. York: Antonio Gacio, Cristina deFaccio, Luis Fernández, Enrique Fonseca, Carlos Leiva, Miguel Robles, Amalia de Robles, Antonio Coronado; Cristina Coro-

Envío

La educación infantil

Cuántas veces resulta que los que amamos la escuela nos decepcionamos y con justa razón; y decimos que con justa razón, porque es penoso mirar tantos actos en ella que a todas luces deben de suprimirse, ya que son nocivos a los que allí se educan. Ya no hay fiestas en algunas escuelas en donde no se exhiban bailarinas representadas en niñas de 7 a 8 años, casi desnudas y pintadas como rötulos, cosas que hacen perder la honestidad de sus almas infantiles. Y no diríamos nada, si solamente fuese eso; pero no, las mismas educandas se quejan en sus hogares de que

ciertas maestras de Gimnasia las exigen hacer ejercicios que bien pudiéramos llamar indecentes. Hablamos de este asunto con la esperanza de que el señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública nos oiga y procure remediar esos defectos y otros más, tal como la confusión que en actos cívicos se hace, como sucedió en un desfile verificado hace poco, en que una mujer de vida sospechosa tomó parte entre carrozas de niñas que deben de encontrarse lejos del fango y cerca de personas que les ayuden en su formación, como esperamos hará el señor Ministro antes mencionado. Un interesado

El Cementerio de Obreros perderá su ayuda municipal

El presupuesto de la Comisión de Sanidad marcaba originalmente 1200 de subvención para el cementerio de los obreros, es decir, 100 colones por mes. Por la Comisión deseando nivelar ciertas partidas y aumentar otros servicios de higiene ha resuelto retirar el auxilio que nos ocupa. Por suerte que ya se han hecho allí las principales obras de ornato como la acera del muro exterior. El acuerdo se hizo antenoche.

Magón vendrá a principios de diciembre

El celebrado escritor tico, hoy activo comerciante, don Manuel González Zeledón piensa venir a pasar un mes entre los suyos. Aprovechará para ello los meses del frío en que disminuyen tanto las actividades comerciales en Nueva York. Celebramos la decisión del castizo escritor cuyo intelecto ha sido tan fecundo. TIP. DE SAN JOSE

UNITED FRUIT COMPANY
Servicio de Vapores
Los vapores CALAMARES, PASTÓRES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón llegarán a este último punto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.
Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.
Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURKIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.
En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal de regreso en Teá y Habana.
Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.
Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de Elders & Fillee Ltd llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.
Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Company en Limón o en San José o a los Sres Sisso & Price Sucursales sub-agentes, en San José.
M. M. MAKSH, ADMINISTRADOR
San José Abril 4 de 1925

GRAN TURNO
Homenaje a María Auxiliadora, de todos los pueblos y de todas las personas de buena voluntad, en favor de las obras sociales de las Hijas de Don Bosco en San Francisco de Mata Redonda; el domingo 29 de Noviembre de 1925.

¡Comerciantes!
No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la
Librería Española
MARIA v. de LINES
En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa

Avisos Económicos

Precios convencionales.

Hermosa Casa Céntrica.—Para vender en ventajosas condiciones, buena para Boarding o para clínica. Excelente aire y más de 20 habitaciones. Toda de madera Servicio de cloaca y corriente eléctrica para cocina. Informes en esta Administración o Apartado 66.

Casa y negocio en Barrio Keith.—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

AVISO AL PÚBLICO que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballería de don Luis Fernández.—125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

Avísamos a nuestra numerosa clientela que daremos todas nuestras maderas del Pacifico a los precios más bajos de plaza con un 5% de descuento y puestas en sus respectivos trabajos sin cobrar los acarreos. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tabilla, traslazo, tabloncillo y toda clase de molduras en Cedro Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayacán, Genízaro, Guapinol, Espavamarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiendo a toda prontitud.—ASERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas. Struck y Alvarado.

Solicitud.—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoyá hermoso chalet contra temblores contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramirez 150 varas. al Norte de Alsina.

Casita cómoda, de \$ 50 de alquiler mensual, alquila Adriano Arié.—Informes en el "Correo Nacional".

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Buen negocio. Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, alto de la Estación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

SE NECESITA una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informará.

Santoral

Viernes 13.—Santos Estanislao de Kostka, Homobono y Diego confesores.

SAN EUGENIO III. ARZOBISPO DE TOLEDO

Nació en Toledo, de padres ilustres y piadosos. Aprovechó mucho en el estudio de las letras, y huyendo de los aplausos que le tributaban en su país natal, partió Eugenio a Zaragoza. Abrazó la vida monástica en el célebre santuario de Santa Engracia, donde, bajo el magisterio de San Braulio Obispo de la misma ciudad, hizo grandes progresos en la virtud y en las ciencias eclesiásticas. Con inexplicable dolor del santo prelado, y mucho mayor de Eugenio, fué nombrado éste arzobispo de Toledo por el rey Chindasvinto. Los elogios que tributaron a nuestro Santo sus ilustres discípulos San Ildefonso y San Julián, asimismo arzobispos de Toledo acreditan que fué un modelo de preladados, cual los deseaba el apóstol San Pablo. Convocó los concilios VIII, IX y X de Toledo, en los que presidió tanto por la autoridad de su Silla como por su eminente sabiduría. Falleció San Eugenio el día 13 de Noviembre de 657, siendo sepultado en la célebre basílica de Santa Leocadia, poniéndole un elegante epitafio su sobrino y discípulo San Ildefonso.

La tarde de ayer en el Congreso

Don Leonidas Rojas en la Presidencia

Continuación del problema de los empíricos farmacéuticos

A las 3.20 se reunió el Congreso. Ni el Presidente Cortés, ni el Vicepresidente Arias llegaron por lo que presidió don Leonidas Rojas primer secretario. Don Florentino Lobo hizo lectura del caso.

Faltaban pues los Sres. Cortés, Arias, Pinto, Odio (de duelo) y el General Volio.

Acta

Una vez leída, fue aprobada.

Correspondencia

Sigue el Ejecutivo presentando proyectos y al afecto envía otro proyecto que reforma el presupuesto de gastos de 1926 en lo que corresponde a Seguridad Pública. Se lee la exposición del caso.

Se refiere la comunicación a errores de cálculo en cuanto a los soldados de nuestros cuarteles. Pide aumento para esos militares, y más plata para gasolina y aceites. Se remite una modificación en tan importante cuenta.

Es muy plausible el celo del Ministro Ruiz, que no quiere que en su sección le falte un cinco.

Pasó a Hacienda para que dictamine.

El plato del día

El Lic. Cortés don Claudio, terció en el debate.

El discurso del diputado González Rucavado, no resolvió el problema.

La ley discutida, protegía al negocio, no a la persona. Ese era su espíritu. Tal vez la

legislación de 1902 fue un poco injusta.

El asunto no ha venido a discutirse por el rigorismo de la Facultad, como opina don Arturo Volio. Kirpatrick estaba amparado por la ley de 1902, pero una vez que vendió su negocio perdió sus derechos. Ese caballero fue una vez examinado ilegalmente, pero el paso fue anulado por una asamblea de facultados. El proceder de esa época, fué dictado por el célebre jurista consulto don José A. Aguilar.

Varios abogados como don Leonidas Pachaco y don Alberto Brenes Córdoba están de acuerdo con el proceder actual de la Facultad.

Hay ahora 111 farmacéuticos de carrera y solo 50 están en servicio, lo que prueba que sí hay personal para justificar la aplicación de la ley.

Ya es hora de resolver este asunto. Para favorecer a Kirpatrick presentará una fórmula. Con un simple NO se puede remediar el asunto y así quedarían a salvo los derechos de Kirpatrick y de don Carlos Silva, los únicos casos actuales. En cuanto a Veranés, le sería muy difícil probar que estaba establecido en la época discutida.

Espera oír el dictamen de la comisión verbal.

Don Víctor Trejos.—Exacta la Comisión para que acepte la fórmula Cortés. Hay incongruencia entre el dictamen y el caso del señor Kirpatrick. Si su caso se lleva a los tribunales, estaría por la interpretación CLARA, del señor presidente.

Lic. don A. Volio.—Felicitó al Lic. Cortés por su actitud. Hubo en la ley de 1912 un error gramatical, pues faltaba el NO que dice ahora el señor Cortés.

La redacción del diputado Briceño escrita en el dictamen también es buena.

No está de acuerdo en la eliminación del agregado que propone la comisión.

Es muy grave el conflicto de que una facultad se empuja al Poder Ejecutivo.

Por eso apadrina la propuesta de los dictaminadores de la mayoría. "Está por la

modificación del Código de Salubridad.

González Rucavado.—Las diversidades de criterio en los diputados, ha sido puramente aparentes. A los que fueron primitivamente boticarios, la ley de 1902 no les podría quitar sus derechos. Primero puede ser arrancada la propiedad, que las aptitudes profesionales de una persona.

Mi tesis de amparo es igual a la de los diputados Volio y Cortés.

No está por darle funciones de policía a la Facultad de Farmacia. Ese papel quedará mejor para el Ejecutivo, el obligado a cumplir las leyes. Así no se distraerán las labores docentes de la escuela. Insiste sí en dejar al Ejecutivo su derecho de establecer las regencias, pues él tiene más medios de control que la propia facultad.

Lovo.—Está de acuerdo en las modificaciones planteadas para que el asunto se termine satisfactoriamente para todos los interesados.

Cortés Claudio.—Defiende su tesis, pues no quiero el dictamen de minoría.

Hay casos peligrosos cuando hoy un presidente como el de ahora que no quiere a los farmacéuticos.

Luego el orador hizo una brillantísima defensa de la farmacia como ciencia exacta y de investigación, siendo muy elevadas sus ideas y elocuentes sus palabras.

No queremos quedar al capricho del mandatario, sino al de la ley.

Volio Arturo.—Quiero que la comisión me ratifique las reformas en las cuales estamos de acuerdo.

La Comisión las ratifica. En un todo de acuerdo se vota el asunto favorablemente salvándose los intereses de Kirpatrick y quitando del dictamen la expresión, si lo creyere conveniente para evitar que sea el Ejecutivo quien decida la ampliación de las regencias en otros lugares de la república.

Uno en desacuerdo

El diputado Díaz Barquero pide que se haga constar su voto, absolutamente negativo.

Luego faltó el quorum y se levantó la sesión.

Débiles—Convalescientes y Ancianos

TOMAD **Vino Sanson** en EL AGUILA DE ORO

PUJOL Hnos

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apeteído por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINII

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cœck, hierro liso, negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen", clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, laboratorio inodoros, que alto y tan bajo, de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine tc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.



Muebles para viaje, varios tamaños precios bajos. ALUMINIO, variedad de artículos ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión. MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros. Hierro enlucido, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos. SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO Nº 11

Rivera & Cia.



No bote su dinero

En tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipa.

Exclusiva agencia del cigarrillo "Palmaré" de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y para varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

S milla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turriaba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmaré esquina noroeste del mercado, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAIL

COCA COLA